



Nomos

Ein Leitfaden zu den Eintragungsvoraussetzungen für national wertvolle Kulturgüter im Sinne des KGSG.



Die identitätsstiftende Wirkung national wertvoller Kulturgüter

Von RAin Dr. Benita Böhm

2021, 191 S., brosch., 54,- €

ISBN 978-3-8487-8395-3

(Schriften zum Kunst- und Kulturrecht, Bd. 35)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8395-3

Die Arbeit bestimmt, wann Kulturgüter in Privateigentum identitätsstiftend für die Kultur Deutschlands wirken und in das sogenannte Verzeichnis national wertvoller Kulturgüter einzutragen sind. Im Ergebnis wird eine Checkliste zur Anwendung dieser unbestimmten und ideologisch konnotierten Rechtsbegriffe formuliert. National wertvolle Kulturgüter stehen gemäß Kulturgutschutzgesetz unter

Abwanderungsschutz. Der Staat greift damit merklich in die Eigentumsfreiheit ein, da die Veräußerung solchen Kulturgutes ins Ausland durch ein Ausfuhrverbot praktisch ausgeschlossen und dessen Wert gemindert wird. Daher richtet sich die Arbeit nicht nur an Rechtsanwender in Exekutive und Judikative, sondern vor allem an private Kulturguteigentümer.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-45 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary

A Guide to the Registration Requirements for Nationally Valuable Cultural Property as Defined by the KGSG.



Die identitätsstiftende Wirkung national wertvoller Kulturgüter

By RAin Dr. Benita Böhm

2021, 191 pp., pb., € 54.00

ISBN 978-3-8487-8395-3

(Schriften zum Kunst- und Kulturrecht, vol. 35)

in German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-8487-8395-3

The thesis determines under which conditions privately owned cultural objects have an identity-forming effect on Germany's culture and are to be entered in the so-called register of nationally valuable cultural goods. It then designs a checklist for the application of these undefined and ideologically connoted legal terms. According to the Cultural Property Protection Act, nationally valuable cultural goods

are subject to an export ban. In this way, the state interferes with the freedom of ownership, since the sale of these cultural assets abroad is practically impossible and their value is diminished. The work is not only aimed at legal practitioners in the administration and courts, but above all at private owners of cultural property.

Hotline for your order +49 7221 2104-37 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-43 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de